Proletari di tutto il mondo, unitevi!

Poste Italiane sped. in A.P. 70% -D.C. Roma

euro 2,00



Giornale dell'Organizzazione Comunista Internazionalista n. **86** settembre 2018 - febbraio 2019

Contro il governo Di Maio - Salvini! Contro il "sovranismo", di destra e di sinistra!

Palestina, maggio 2018





(Sotto) Terracina, 9 settembre 2018: marcia dei braccianti indiani dell'Agro Pontino





È solo insieme, con la lotta e l'organizzazione comune, che i lavoratori d'Europa, in collegamento con quelli degli altri continenti, potranno difendersi dai colpi della Ue e da quelli della "Santa Alleanza Sovranista" al carro di Trump-Bannon!

Proletari di tutto il mondo, unitevi!

Poste Italiane sped. in A.P. 70% -D.C. Roma

euro 2.00

che tare

n. 86 **Comunista Internazionalista** settembre 2018 - febbraio 2019

Giornale dell'Organizzazione

This is the leaflet we distributed in June 2018.

Against the Salvini-Di Maio government!

Over the last twenty years, work has become heavier, more unstable and uncertain public health has suffered huge cuts, employers have been given free rein to fire, the pension system has been crushed and in fact wages, apart from very few exceptions, have fallen or remained unchanged. All that occurred under the auspices of the succes-sive governments (from Berlusconi to Gentiloni, via Prodi, Monti and Renzi) which, even though in a differentiated way, conducted a policy that increased corporate power and shattered the workers' defense capability. That policy was inspired, supported and encouraged by the Confindustria and the big international and European finance institutions (ECB and IMF first).

Not workers' friends

Now, the Salvini-Di Maio government claims to be the government of "change" and "social fairness". Nothing could be further from the truth. The Lega has always been one of the mainstays of the Berlusconi governments.

In 1994, when the pensions system was openly attacked. In 2001, in the attempt to abolish the Article 18 of the 1970 Statuto dei Lavoratori. In 2010, in the assaults on the National Collective Labor Agreement.

And as for the Five Star Movement, they are strong proponents of the elimina-tion of labor unions. They don't aim to eliminate one labor union or another, but the idea itself of collective defense. By supporting the "end of the labor union mediation between employers and workers", Di Maio means that workers, in the face of bosses, do not have to defend their class interests as a whole, but just as individuals, each of them having at most narrow and specific interests. The truth is that the Five Stars Movement's talks about "direct democracy" hide further attacks against what is left of the workers' collective resistance power.

The poison of sovereignty

According to the government propaganda, the Lega's and 5-Stars' fight against Germany and the European "strong powers" would benefit also the working class. Breaking the EU budget constraints (or strongly loosening them) would better protect Italian companies from international competition and would give public finance more freedom. This combination of factors would allow to adopt more beneficial policies towards workers. That is another enormous lie!

Firstly, because the international market level of confrontation concerns huge corporations and colossal financial and state structures, such as the Chinese or USA ones. n such a context, taking the path of sovereignty (maybe leaving the Euro as well) is like competing in Formula One with a cheap, knock-off car. Sovereignty is not the way to an (**impossible**!) capitalism in which the workers are "shielded from competition". Sovereignty leads Italian workers to be enslaved to big and small Italian owners - whom, according to Salvini-Di Maio, the Italian workers should ally with against the rest of the world. Sovereignty leads Italian workers to be enslaved to the great powers behind the Lega and the Five Star. These powers have their center in Washington and Wall Street, which are interested in preventing an "excessive" strengthening of their allied/rival European Union, and which are undoubtedly anti-proletarians. Not for nothing, Bannon, strategist in Donald Trump's election campaign and leading USA far-right member, has first supported and then welcomed the birth of the new government, appreciating its defining anti-European and pro-American spirit and describing it as a potential lever for Washington, with which to disrupt the European Union from the inside out. That is the inner essence of the so-called "people's government against the élites"! Secondly: the new government's public finance will be maybe generous, but only

to the middle classes. Think about the Flat Tax for enterprises and the abolition of the so-called "sector studies" sponsored by the new minister of the Economy, Tria: thanks to these measures, big and small owners and "solopreneurs" are going to pay less taxes than before. That will necessarily means further cuts to public spending.

For an internationalist class politics

The new government could (maybe) introduce temporary and limited measures in favour" of the workers' pockets. But these (hypothetical) measures are going to be part (a bit like the Renzi's government 80-Euros bonus) of an overall politics intended to make workers stand alone in front of employers, to turn them against each other, to stir up racist feelings against the immigrant proletarians even more than today. what this not tics leads to is the mi ler of Soumaila Sacko immigrant worker from Mali, assassinated on 3rd June 2018 in Calabria. The murder of Soumaila is the result of the racist climate that prevails in the whole society, a racist climate having among its main representatives and supporters the Interior minister Matteo Salvini. The new government's politics, if not counteracted, will increase enormously the division among all the workers (both Italian and immigrant), will make them weaker, will put them at the mercy of the bourgeois parties and - at the end of the day - will be very heavy in terms of political and social costs. There isn't anything to wait for and see, there isn't anything to test. The green-yellow government, despite its significant "popular" support, has to be denounced unhesitatingly for its deeply anti-proletarian and racist nature. It has to be said that it would be suicidal for workers to believe in a (although right and necessary) defense against the "Europe of Brussels" and the ECB based on the Salvini-Di Maio souverainiste politics and, consequently, on the "national unity" with the Italian capitalists. It is not possible to be shielded from the effects of capitalistic competition neither by sheltering under the European major capital nor by being the Washington minions, but only by fighting. This is the only way to make rise a class perspective among workers and young people. A perspective freed from the logic of interclass alliances and from the poisoned fruits offered by this or that sector of the Italian bourgeoisie. A political perspective which says that, in order to defend themselves against the diktat of the market, profit and competition, it is necessary not to look at immigrant workers and the workers of the other countries and continents (no matter if Germans, Americans or Asians) as enemies to fight against, aligning behind one's own government, but as potential allies with whom to attempt to establish connections for debating, organizing and fighting **against one's own governments** and against all the faces of international capitalism.

ضد حكومة سالفيني دي مايو! Contro il Governo Salvini Di Maio

في السنوات العشرين الأخيرة ، أصبح العمل أثقل ومحفوف بالمخاطر وغير آمن ، وتعرض نظام الصحة العامة للضربات ، وأصبحت الشركات حرة في تسريح العمال ، وتعرض نظام التقاعد للضرب والأجور ، باستثناء بعض الاستثناءات النادرة ، في الواقع تضاءلت أو بقيت لا تزال على المحك كل هذا حدث تحت إشراف الحكومات التي (من برلسكوني إلى جنتيلوني ، مروراً بمختلف برودي ، مونتي ورينزي) نجحت في هذه الفترة الزمنية ، وأنه ، على نحو مختلف سابقاتها ، اتبعت سياسة زيادة قوة الشركات وبالمقابل كسَرت القدرات الدفاعية الجماعية للعمال. هذه السياسة أستُلهمت ، دُعمت وشُجِعت من قبل مؤسسات التمويل الأوروبي الكبيرة (وعلى رأسها البنك المركزي الأوروبي وصندوق, وكنفدر الية الصّناع الأيطاليين النقد) الدولي في القمة لكن أى "أصدقاء" للعمال هولاء؟.

الآن تقدم حكومة سالفيني دي مايو Maio Salvini Di Maio فنسها كحكومة "التغيير" و "العدالة الاجتماعية". لا شيء يمكن أن يكون أكثر خطاً!

كانت العصبة Lega دانما واحدة من الدعائم الأساسية لجميع حكومات برلسكوني: في عام 1994 عندما تم جلب أول هجوم قاسي على المعاشات التقاعدية. في عام 2001 ، عندما جرت محاولة لإلغاء المادة 18 من قانون العمال. وفي عام 2010 عندما تم تكبد ضربات ثقيلة ضد المساومة على المستوى الوطني. و 5 نجوم Movimento cinque stelle؟ هؤلاء السادة هم دعاة منفتحين لإلغاء نقابات العمال. ليس هذا أو تلك المنظمة النقابية المحددة ، بل يريدون القضاء على الفكرة ذاتها التي تمنح العمال حق الدفاع عن أنفسهم بشكل جماعي. عندما يدافع Di Maio (وزير العمل الجديد) عن "نهاية الوساطة النقابية بين رجال الأعمال والموظفين"، فإنه يريد القول أن على العمال ألا يقدموا أنفسهم كهيئة موحدة أمام الشركات، تهدف إلى الدفاع عن مصالحهم الطبقية ، بل كافراد أو (على الأكثر) كحاملون لمصالح محددة للغاية و "خاصة". والحقيقة هي أن الأحاديث عن "الديمقر اطية المباشرة" تخفي المزيد من الإهانات ضد ما تبقى من قدرة المقاومة الجماعية للعمال. إهذه كذبة كبيرة أخرى

أولاً: لأنه في السوق العالمي ، هناك تأثيرات مع الشركات العملاقة المتعددة الجنسيات ومع أجهزة الدول المالية العملاقة مثل نلك المنتمية للولايات المتحدة والصين. التفكير في مثل هذا السياق بأن استرجاع السيادة "والتخلص إذا من الأورو" من خلال اتخاذ مسار "السيادة ذات الألوان الثلاثية" هو بمثابة التفكير في .القدرة على المتافس في سباق الفرمولة الأولى عن طريق وضع نحلة جيدة ذات ثلاث عجلات. وهذا يثير الضحك

لا تؤدي الطريقة "السيادية" إلى الرأسمالية (المستحيلة!) التي يمكن فيها حماية العمال من المنافسة. تقود "السيادة" العمال إلى استعباد الأسياد والملاك الإيطاليين الذين يجب عليهم ، بحسب سالفيني دي مايو ، أن يتحدوا ضد "بقية العالم" وأن يستعبدوا القوى القوية التي هي وراء حزب العصبة وحركة خمسة نجوم Lega e M5S. هذه القوى لها مركزها في واشنطن وول ستريت ، التي تهتم بمنع الاندماج "المفرط" للاتحاد الأوروبي (حليفها المنافس) ، والتي ، من حيث الدلالات المناهضة للبروليتاريا ، لا يعلى عليها. ليس من قبيل المصادفة أن بانون Steve Bannon ، المحلل السياسي لحملة دونالد تر امب Donald Trump وأحد كبار دعاة اليمين الراديكالي الأمريكي ، امتدح أولاً ولادة الحكومة الجديدة ، وأعرب عن تقديره الروح المعادية لأوروبا" في الصلصة الأمريكية التي تميزها وتوضح أنها يمكن أن تمثل أحد الروافع في يد واشنطن لتخريب الاتحاد الأوروبي "من الداخل". هذا هو الجوهر الحقيقي لما يسمى "حكومة الشعب ضد النشبة!

ثانياً: المالية العامة ستكون في نهاية المطاف "بأكمام واسعة" ، ولكن فقط للطبقات البرجوازية. وفي هذا السياق تعتمد حكومة سالفيني دي مايو salvini- Di Maio الضريبة الثابتة للشركات Flat Tax وإلغاء "الدراسات القطاعية" التي ينادي بها وزير الاقتصاد الجديد تريا Tria : كل هذه الإجراءات ستُدفع الشركات وأصحاب "المهن الليبر الية" إلى السلطات أقل ضرائب مما كانو يدفعونه بالفعل. اليوم لا يفعلون ذلك. هل يريدون الساحر ميرلين أن يفهمم أن هذا سيؤدي إلى "ضيق" جديد في الإنفاق الاجتماعي الذي ما زال قائماً؟ من أجل سياسة الطبقة الدولية

وربما ستقوم الحكومة الجديدة (ربما) باتخاد بعض التدابير المحدودة والانتقالية "لصالح" جيوب العمل. ولكن هذه التدابير (الافتراضية) ستكون جزءا وهميا وكادبا على غرار سياسة ال 80 يورو التي منحت من قبل حكومة رينزي للعمال، والتي من شأنها أن تُضعف الطبقة العمالية وتركها بمفردها أمام الشركات، ومن جهة أخرى أن تزيد أكثر مما يحدث اليوم، "المشاعر" العنصرية ضد البروليتاريين والمهاجرين الأجانب. إن سياسة الحكومة الجديدة ، إن لم تكن ما حلومة ، ستنفع إلى أقصى حد الانتسام وإضعاف جميع العمال (الإيطاليين والمهاجرين المعالي من حراب المبقد المرور العمار ضبقة ، ستنفع إلى أقصى حد الانتسام وإضعاف جميع العمال (الإيطاليين والمهاجرين) ، وستضعهم تحت رحمة الطبقات البرجوازية المتنافسة في المواجهة السياسية في إيطاليا وفي نهاية المطاف ، الإنعكاسات سوف تكون تُقيلة جدا من حيث التكاليف السياسية والاجتماعية

سياسة الحكومة الجديدة، إذا ما تركت لحالها، ستدفع إلى انقسام شديد وضعف جميع العمال (الإيطاليين والمهاجرين)، فإنه سيتم وضعها تحت رحمة المعسكرات البرجوازية في النزاع السياسي في إيطاليا ، وعند المواجهة ستكون العواقب وخيمة على العمال

لا يوجد شيء تنتظره ولا "تحدي" ننتظره. إن الحكومة الصفراء الخضراء Salvini Di Maio، على الرغم من الدعم "الشعبي" الواضح الذي تحظى به اليوم ، لايجب علينا التردد في التنديد بها بسبب طبيعتها المعادية للبروليتاريا والتشجيع على العنصرية. يجب أن يقال على الفور أننا نعتقد أنه بالإمكان الدفاع (كما هو صحيح ويجب أن يكون) على أنفسنا من السياسات التي فرضتها أوروبا بروكسل Brussel والبنك المركري الأوروبي BCE بالاعتماد على برنامج "السيادة" الثناني سالفيني دي مايو واحتضان الوحدة الوطنية مع الطبقات الرأسمالية البرجوازية الإيطالية التي يشير إليها هذا البرنامج هو في الواقع بمثابة مجرد انتحار

في سياق المنافسة الرأسمالية وعوافبه أنه لا يمكننا الحصول على الحماية لا من قبل المؤسسات الموالية لأوروبا ولا من تلك النابعة إلى واشنطن ، بل فقط من خلال الدخول في المعركة بدءاً من (مجموعات بروليتارية صغيرة جداً) بحيث يبدأ العمال والشباب في شق طريقهم وتصور وتقرير مصيرهم للدفاع عن حقوق الطبقة العمالية التي غليها أن تبقى مستقلة والتي لايمكن لها أن تغصب بأكاديب وبخشيش هذه أو نلك الطبقة المالكة في ايطاليا، وهذا المنظور يقول لنا إن إملاءات الأسواق والربح والمنافسة لا يمكن مكون كها أن تغصب بأكاديب وبخشيش هذه أو نلك الطبقة المالكة في ايطاليا، وهذا المنظور يقول لنا إن إملاءات الأسواق والربح والمنافسة لا يمكن مكون كما أن تغصب بأكاديب وبخشيش هذه أو نلك الطبقة المالكة في ايطاليا، وهذا المنظور يقول لنا إن إملاءات الأسواق والربح والمنافسة لا يمكن مكون من خلال البده في رؤية العمال المهاجرين سواء تواجدوا في ايطاليا، أو في

الأخرى (سواء تغلق الأمر بألمانيا، أوروبا أوأميركا وأسيا) أنهم ليسوا خصومًا كما تريد أن تفهمنا حكوماتنا ، ولكن الحلفاء المحتملين الذين يسعون جاهدين من أجل نسج الروابط الأولى للمناقشة والتنظيم والنضال ضد حكوماتهم وضد كل الصلصات التي تقدم فيها الر أسمالية الدولية نفسها

NOSTRE SEDI

Torino: v. Vagnone 17/A, aperta giovedì ore 18.00 - 20.00 Milano: v. Ricciarelli 37, aperta lunedì ore 21.00 - 22.30 Marghera: presso il centro sociale Gardenia in p.zza del Municipio, lunedì ore 18.00 - 20.00 Roma: v. dei Reti 19/A, aperta lunedì ore 20.30 - 22.30 Napoli: v. Santa Maria Antesaecula (quartiere Sanità), 112, aperta lunedì 19:30 - 22:30

PER METTERSI IN CONTATTO SCRIVERE A: "che fare" casella postale 7032 - Roma Nomentano - 00162 ROMA SITO WEB: www.che-fare.org - E-MAIL: posta@che-fare.org; TELEFONO: 06-83082411

ABBONAMENTI A "che fare": per 5 numeri: 20.00 € - sostenitore 50.00 € - Bonifico bancario su conto: codice IBAN: IT-48-T-07601-03200-001035434396; codice BIC/SWIFT: B P P I I T R R X X X